

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO IV

REDACCION  
UNIÓN, 17, ENTRESUELO  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Martes 18 Diciembre 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Núme-  
ro suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—No se devuelven los originales.

Nº 1160



Representante en Tarragona  
Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.<sup>o</sup>

## CÓMO SE HACE UN PRESUPUESTO

Casi vamos á tener que estar agraciados á los que hacen cuanto pueden, empezando por el ministro de Hacienda, para que no haya Presupuestos nuevos en 1907. Son tan malos los que va aprobando las Cortes, que lo menos malo sería que no prevalecieran!

Entre los aumentos que el proyecto trae, y los que en el Congreso se han hecho, en medio de un total desgobierno, puede calcularse que el presupuesto de gastos se acercará mucho á los mil y diez millones de pesetas. Añádase á eso el «bocadillo» del presupuesto especial; dese por aprobado el proyecto de Consumos, y el lector discreto comprenderá adónde habrá ido á parar el sobrante con que tanto nos envaneciamos, al cabo de tan lamentable aventura.

Al Senado tocará recortar todo lo que por ipso momento, alegremente, ba venido haciendo la Cámara popular.

Para que se comprenda con qué seriedad se están en ésta tramitando los Presupuestos, vayan algunos detalles edificantes.

Durante la discusión del presupuesto de Gobernación, estuvo actuando por la Comisión un diputado que no pertenece á dicha subcomisión: el señor López Mora. Estuvo éste toda la tarde aceptando y deshermando enmiendas, sin que nadie le fuese á la mano. ¡Tendrá valor legal semejante manera de hacer!

Una de las enmiendas tiene mucha gracia. Un arquitecto, muy conocido por su habilidad más que por sus construcciones, que debe de tener buenos amigos en Gobernación, había conseguido que se le aumentase á cinco o seis mil pesetas su retribución de dos mil. Un diputado conservador, que descubrió el gazapo, presentó una enmienda para que las cosas se restablecieran á su primitivo estado. El Sr. López Mora rechazó la enmienda. Dijo: «El Sr. Calderón lo que había det. ás, y el ministro aceptó lo que su subordinado—el señor López Mora es director de Administración local—había rechazado. No se sabe que el segundo haya dimitido, ni el primero lo haya relevado.

Este trato, sin duda, se reserva para los canalejistas como el Sr. Gutiérrez. Mas, á quien se le ha aceptado la dimisión... que no había presentado, de gobernador de Canarias.

Lo del coche del almirante lo sabía ya todo el mundo. El nuevo ministro de Marina llegó muy deseadito al Congreso. Se iba á discutir el presupuesto de Marina, y él necesitaba introducir en él algunas reformas. Nuevo en la caza, el señor ministro tuvo que empezar por buscarse un piloto, y con el se echó en busca del ministro de Hacienda y de la Comisión. Después de idas y venidas afanosas, de subir y bajar escaleras, el simpático marqués del Real Tesoro logró conferenciar con el señor Nayarro Reverter, y éste se encargó de comunicar á la Comisión de Presupuestos el magnífico problema. El nuevo ministro de Marina iba en busca de unas pesetas con que pagar el coche del Almirante! Eso era la cosa extraordinaria que había echado de menos su excelencia en el proyecto de presupuesto para su departamento, sin contar con un detalle con que el señor almirante tenía ya coche.

Otro detalle. Surgió en la subcomisión de Instrucción pública el deseo de hacer algo de lo que el ministro no hacía en el presupuesto por la mejora de la instrucción primaria. Ese deseo ha tomado la forma de crear doscientas ó doscientas cincuenta escuelas nuevas, con el haber de mil pesetas, e imponiendo al personal determinadas condiciones. Eso, en si, aunque se piense que ninguna reforma de primera enseñanza será eficaz mientras no se vaya á la base de todo las Normales, la inspección y el ambiente municipal, no está mal; pero lo malo es que para hacerlo se ha ido recortando un poquito de cada uno de los conceptos del presupuesto, para sacar de esas rebañaduras la suma necesaria para la reforma, dejándolo todo manga por hombro ó poco menos.

Por este procedimiento se va haciendo en el Congreso el Presupuesto para 1907. ¿No es de prever su fracaso?

## El Dr. D. Benito Villanueva

La prensa de la República Argentina llegada en los últimos correos relata la elección del Dr. Villanueva, para Vice Presidente de aquella nación, dedicando sendas columnas al esclarecido patrício. En efecto la personalidad del Dr. Villanueva es una de las más salientes de aquel país bajo todos conceptos. Hijo de sus obras, en toda la extensión de la palabra, ha logrado escalar justamente y con el beneplácito de sus conciudadanos los más altos puestos en la política, en el mundo financiero y en la alta sociedad bonaerense. Los terremotos que allá por el año 1860 destruyeron por completo la ciudad de Mendoza causaron la muerte de los padres del doctor Villanueva, cuya cuna se salvó milagrosamente entre los escombros

quedando el pobre huérfano sin recursos y sin otro amparo que el de una hermana mayor, que fué religiosa más tarde. Llegada la edad de emprender los estudios superiores el nombre de Benito Villanueva figuró á la cabeza de los estudiantes más distinguidos de las Universidades Argentinas. Dotado de una inteligencia privilegiada y de una laboriosidad sin límites, poco tardó el distinguido argentino en echar los cimientos de su hoy cuantiosa fortuna, que se considera como la más fuerte de la Argentina, haciéndose ascender á 30.000.000 de pesos, ganados á fuerza de trabajo y merced á los dotes de financiero que adornan al Dr. Villanueva. En contra de lo que ocurre con la gran mayoría de los que tan rápidamente han amontonado grandes riquezas, el encumbramiento del actual Vice-presidente de la República Argentina no ha dado lugar á murmuraciones de ninguna clase, pues todos sus paisanos saben perfectamente el origen honrado de aquellos millones que se puede decir han ido creciendo á la luz del dia, pues públicos han sido los vastos negocios, las colosales explotaciones agrícolas del Dr. Villanueva, que tanto han contribuido á aumentar la riqueza de su patria. Su nombre va unido á toda idea grande que se haya desarrollado en aquel país: es presidente de innumerables sociedades industriales, bancarias y agrícolas y accionista de otras muchas pues siempre su caja ha estado abierta para todo el que ha acudido á él solicitando apoyo para desarrollar una idea levantada y útil. Entre los financieros argentinos ninguno ha logrado tanto crédito como él en los mercados europeos, cuyas personalidades más salientes conocen y aprecian en lo que valen sus iniciativas, en laboriosidad y su honradez aislada.

Bajó otro aspecto el Dr. Villanueva es entusiasta admirador de las letras y las artes y los literatos y artistas han hallado en él un generoso Mecenas y un inteligentísimo «amateur». Su colección de pinturas, en la que se ven las primeras firmas españolas, francesas, italianas, flamencas, etc., figura entre las más interesantes, con todo y serlo mucho algunas otras, que existen en Buenos Aires. «Sportman» decidido y hombre de mundo corregitísimo figura en primera linea en la buena sociedad porteña y es una de las personalidades que cuenta con más simpatías en todas las clases sociales de la Argentina por la sencillez y afectuoso trato con que acoje á todos desde el más humilde hasta el más encumbrado, hecho que se exteriorizó palpablemente al derrotar al Dr. Pe-

llegini, que era uno de los hombres más populares del país, en unas elecciones para senadores de la Nación, no hace muchos años.

Elementos de gran importancia y valer de la Argentina parecen que se proponen elevar al Dr. Benito Villanueva á la Presidencia de la República, en las próximas elecciones presidenciales, idea que ha sido acojida con entusiasmo en todo el país argentino, deseoso de continuar por la senda de progreso que le ha colocado en su actual brillante altura. Las dotes que adornan al actual Vice-presidente constituyen garantía de acierto, si realmente es llamado á ejercer la más alta magistratura de su patria.

## Regionales y generales

Con objeto de facilitar la asistencia á las ferias que se verificarán en Barcelona con motivo de las próximas fiestas de Navidad la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> clases á precios reducidos desde varias estaciones de la Red catalana á la de Barcelona y regreso.

La expedición de dichos billetes se efectuará en los días 21, 22, 23, y 24 del actual para las procedencias comprendidas entre Zaragoza y Marsá, ambas inclusive, y en los días 21, 22, 23, 24, 25 y 26 para las demás procedencias pudiendo regresar del 22 al 28 del mismo.

El sábado, á las tres de la tarde, se firmó en las oficinas de la Sociedad de Altos Hornos, de Madrid, situadas en el Banco de Castilla, el arreglo definitivo para la formación del Sindicato del hierro, cuyas deliberaciones se han verificado en Bilbao.

Es una buena noticia para la industria siderúrgica española, que estaba atravesando una situación difícil.

En los días 27, 28, 29, y 30 se celebrará en Madrid una importante asamblea de sordos-mudos y ciegos, patrocinada por el Estado.

Hay inscriptos 500 representantes.

Dicen de Perpiñán que una violenta tempestad de nieve ha interrumpido las comunicaciones en todos aquellos alrededores, habiendo perdido un viajero.

También ha nevado en Munich. En la Baviera meridional llega la nieve á un metro de altura.

La circulación por las vías férreas está interrumpida.

Asegúrase con alguna insistencia que el Embajador de España en el Vaticano

Sr. Ojeda, ha presentado la dimisión de su cargo.

Dicen de Argel que dos batallones de infantería y una batería han recibido orden de estar preparados para marchar á Tanger al primer aviso.

Noticias de Almenara (Castellón) dicen que el dia 15 chocaron dos barcas pescadoras hundiéndose, habiéndose salvado imágrosamente los individuos que los tripulaban.

Despachos de Constantinopla acusan en los centros oficiales consternación, gravísima, ante la noticia de haberse empeorado la salud del Sultán.

## La cuestión religiosa en Francia

Paris 16, 6'10 tarde.

*Le petit Parisien* ha recibido un despacho de Roma, según el cual el Papa ha escrito una carta al cardenal Richard, carta destinada á ser publicada.

En ella el Papa protesta de la expulsión de monseñor Montagnini y reproduce los conceptos de la nota remitida ayer á los embajadores acreditados cerca de la Santa Sede.

—Le Correspondant dice saber por un monje franciscano, que el Sumo Pontífice levará á Francia del protectorado de los Santos Lugares.

Teniendo el Papa que las fiestas de Navidad puedan dar motivo á que los cónsules franceses en Tierra Santa den allí ocasión á sucesos análogos á los de Francia, trata de evitarlo, por lo que antes de las próximas fiestas concederá á Italia ó á Austria la misión que ahora tiene encomendada á Francia.

—El Padre Santo nombrará á monseñor Montagnini protonotario apostólico.

—Aunque sigue delicado de salud, monseñor Richard abandonará mañana, á la una de la tarde, el palacio arzobispal.

Se alojará en la Rue Babylone, en el hotel que le ha ofrecido M. Denis Cochin.

Buen número de católicos y políticos se proponen acompañarle.

—Despachos llegados de Roma indican que el Papa esperará á conocer el texto íntegro de la nueva ley Briand para dar instrucciones á los círculos políticos católicos.

La creencia general es de que el Papa no la aceptará.

Paris 16, 6'23 tarde.

Ha reinado completa tranquilidad en todas las iglesias de París, habiéndose celebrado las ceremonias religiosas con la pompa de costumbre.

Han asistido numerosos fieles,

No ha habido manifestaciones de ningún género.

En cada iglesia había apostados algunos agentes, con orden de reprimir á los perturbadores, si los hubiese.

En el oficio los predicadores se han limitado á comenzar el Evangelio.

En la iglesia de San Ambrosio, el coadjutor del arzobispado, ha exhortado desde el púlpito á los fieles para que se conformen con las Instrucciones del Papa: es decir, á permanecer en actitud de tranquilidad, pero energica.

Los telegramas recibidos hasta ahora de provincias no dan noticias de incidentes.

—Los arzobispos de Rennes y Rouen han ordenado, con vista de las circunstancias, suprimir la Misa del Gallo el dia de Nochebuena.

Paris 16, 7'37 tarde.

En Perpiñan, después del oficio, la juventud católica ha ido escoltando al señor obispo lo que ha dado motivo á una contra-manifestación.

Se han producido disturbios.

—En la plaza Gambetta la policía ha debido escoltar al obispo de Nancy.

—El obispo de Turín tenia anunciado que diría misa á las diez.

Una muchedumbre numerosa ha llenado la catedral y los alrededores.

Se han reprimido rápidamente las manifestaciones que habíanse iniciado.

Paris 17, 2'45 madr.

Las manifestaciones católicas de Angers tuvieron lugar á la salida de la Catedral.

Un numeroso grupo acompañó al Obispo hasta su domicilio, amparándole contra los manifestantes que cantaban la Internacional.

De las colisiones habidas, ha resultado herido un redactor de un periódico republicano.

—Se han recibido nuevas noticias de Roma que aclaran algo lo ocurrido en la manifestación anticlerical realizada.

Según parece, la caballería dió varias cargas de las que resultaron algunos contusos.

—Dícese que otro prelado residente en París, ha sido designado para suceder á monseñor Montagnini, en la misión de transmitir al episcopado francés las instrucciones del Vaticano.

### PAGINA AGRICOLA

## Medio de conocer la adulteración del aceite

Para nadie es un secreto la adulteración del aceite, y que en España se adultera, es cosa tan probada que la Diputación provincial de Sevilla elevó al Ministro de Hacienda una solicitud proponiéndole los medios de evitarlo.

Son tantas las plantas oleaginosas, que los industriales para obtener mayores ganancias mezclan, el aceite de adormideras, de colza y berza silvestre, de sésamo ó ajonjoli, de caca-huete, de semillas de algodón, etc., con el ligero y transparente que nos proporcionan las aceitunas: pero el que más se emplea en España para tan incalificable falsificación es el de las semillas de algodón, por ser el que más analogía guarda con el de olivas.

Para conocer la adulteración, se usa el reactivo de Pautet, el oleómetro de Lefebre, el de Lauret y otros varios; pero como la mayoría de los ciudadanos carecen de estos dos últimos aparatos, creemos oportuno dar algunas reglas prácticas para distinguirlo.

Por el sabor y el olor conocen los técnicos si el aceite está ó no alterado; pero el que por medio de estos sentidos no lo conozca, debe agitarlo un poquito, y enseguida formará una coronita de ampollitas que tardarán largo rato en desvanecerse, cuando está mezclado con el aceite de semillas de algodón.

Si lo está con el aceite de adormideras, hará más ó menos espuma, según la mayor ó menor cantidad de este aceite que lleve mezclado.

Si estos medios son insuficientes para distinguirlo, se emplea el de la congelación, que es el de mayor seguridad para evidenciar el fraude, por la propiedad exclusiva del aceite de aceitunas de helarse á los 3° ó 4° sobre cero, en tanto que los otros aceites han de nacer para solidificarse la temperatura de 10° bajo cero.

En Madrid quisieron probar si el aceite que se expendía en cierto almacén estaba mezclado: para ello compraron una botella y en unión de otro verdadero aceite andaluz la pusieron al sereno.

A la mañana siguiente el aceite de la botella comprada en el almacén, estaba en completo estado de fluido, y el de la otra botella completamente coagulada, granujoso ó bien helado.

Esta sencilla prueba, que todos podemos aplicar, demostró palpablemente que el aceite que vendían en el almacén no era en su mayor parte de aceitunas.

### Estación Enotécnica de España EN CETTE

Hemos recibido el último boletín de nuestra Estación Enotécnica de Cette que publica los siguientes informes de la cosecha de vinos en Francia en el año 1905.

El ministro de agricultura francés acaba de publicar oficialmente, con los datos suministrados por los profesores departamentales, el resultado de la actual cosecha de vinos, elevándola á la cifra de 51.042.866 hectólitros: de los cuales 49.405.878 corresponden á vinos ordinarios y 1.633.988 á vinos finos.

Todavía no se ha publicado oficialmente la cifra correspondiente á los vinos de Argelia.

Comparada la actual cosecha con los de 1905 resulta en números redondos, una disminución de 5 millones de hectólitros, ó sea una

mediana cosecha; pero que unida al stock existente bastaría para el consumo francés, si no fuera aumentada, desgraciadamente, con algunos millones de hectólitros de vinos artificiales.

A continuación damos á conocer las cifras que corresponden á cada una de las regiones productoras:

Primera región (Noroeste), 214.817.

Segunda región (Norte) 395.138.

Tercera región (Nordeste) 1.210.119.

Cuarta región (Oeste) 10.221.354.

Quinta región (Centro) 3.914.372.

Sexta región (Este) 543.782.

Séptima región (Suroeste) 8.027.336.

Octava región (Sur) 16.163.928.

Novena región (Suroeste) 5.395.973.

Décima región (Coreze) 146.046.

La valoración oficial de la actual cosecha de sidras, publicada por el ministerio de Agricultura francés, ha sido de 21.714.384 hectólitros, es decir, cuatro veces y media mayor que la obtenida el año anterior.

## Locales y provinciales

En la imposibilidad de poder reseñar detalladamente y como se merecen las obras puestas en escena el sábado y domingo últimos en el teatro Principal (Ateneo de Tarragona), solo diremos para satisfacción de la notable compañía que dirige el conocido actor y director D. Enrique Guitart, muy estimado del público tarragonense por su reconocida labradora y estudio, que el trabajo de los artistas fué premiado con estruendosas salvas de aplausos ganados en buena lid y tributados por la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba la platea del referido teatro. Para acallarlos viéronse precisados á levantar el telón repetidas veces y particularmente al final de los preciosos dramas catalanes «La flia del mar» y «La pecadora», en los que raya á gran altura la simpática primera actriz Srta. Fremont y el Sr. Guitart.

«Las garzas», «El nido» y «Hija única» también fueron muy aplaudidas.

Se encuentra guardando cama á consecuencia de un fuerte ataque gripe, nuestro estimado amigo y compañero D. Rafael Fernández Pestaña.

Inútil es decir cuanto anhelamos el pronto restablecimiento de nuestro compañero.

Por llenos confiaron todas las sesiones que el domingo último celebró el Cine-matógrafo Moderno, siendo unánimes los elogios que el público hacia de las películas que en el mismo se exhibieron.

Hoy de nueve á doce de la mañana, se abrió en la Delegación de Hacienda de la provincia el pago á las Clases pasivas, haciendo en la forma siguiente:

Dia 18.—Apoderados residentes en la capital á individuos que cobran por sí de las nóminas de Montepío militar y Montepío civil.

Dia 19.—Individuos que cobran por sí de las nóminas de retirados, cruces y jubilados.

Dia 20.—Apoderados que residen fuera de la capital.

Dia 21.—Apoderados residentes en la capital.

Dia 22.—Todas las nóminas sin distinción.

Dentro de breves días quedarán terminados los trabajos que vienen realizándose para el tendido del cable conductor de fluido eléctrico con destino al alumbrado de los muelles de Costa y Levante del puerto de esta capital.

Por la guardia civil ha sido puesto á disposición del juez municipal de Cambrils el vecino de Vilafols E. S. Sierra Zaes, casado, de 36 años, como autor de la violación frustrada en la persona de E. C. F., casada, de aquella vecindad, cuyo hecho sucedió en la partida denominada «Camino de Vilafols».

La recaudación obtenida por la Delegación de Hacienda de esta provincia durante la última quincena asciende á 419.385 pesetas, de las que corresponden 128.956 á Aduanas.

El dia 11 de los corrientes es el señalado por la Comisión provincial para celebrar la última sesión ordinaria del presente año.

Antesayer fueron celebradas las anunciatas carreras, organizadas por el Sport Club Ciclista, las que, apesar de lo desapacible del día, resultaron muy lucidas y en donde se demostró por los señores que en ella tomaron parte la cualidad de ser unos buenos ciclistas.

A las 2'39 el juez de salida señor Simó dió la señal de partir á siete corredores, los que emplearon en el recorrido de 31 kilómetros, el tiempo siguiente:

D. José Boada, en 1 hora 4 minutos.  
D. José Rocamón, 1 hora 5 m.  
D. José Roiger, 1 hora 6 m.  
D. José Ibañez, 1 hora 7 1/2 m.  
D. Antonio Cerro, 1 hora 9 m.  
D. Felipe Cuevas, 1 hora 14 m.  
El corredor D. Juan Rius se retiró de la carrera por causas agenes á su voluntad, no obstante hizo el recorrido en 1 hora 15 minutos 7 segundos.

En obsequio á los corredores se les invitó á un expléndido banquete en la fonda de Madrid, en el que reinó el entusiasmo propio de estos casos, pronunciando un brindis ensalzando la sociedad Sport Club Ciclista, el presidente honorario de la misma D. Guillermo Tarin, cuyas palabras fueron acogidas con continuados aplausos.

Ha sido nombrado inspector regional del trabajo de la 2.ª región, que comprende las cuatro provincias catalanas, nuestro particular amigo D. Juan Babot Arboix, en la actualidad fiel contraste de pesas y medidas de la provincia.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Noviembre fué el siguiente:

Nacimientos 46 de ellos 3 ilegítimos. Natividad por 1.000 habitantes 1'91. Defunciones 37 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 3, tuberculosis 4, enfermedades del sistema nervioso 3, idem del aparato circulatorio y respiratorio 15, idem digestivo 3, idem genito-urinario 2, victos de conformación 1, muertes violentas 1, otras enfermedades 5, resultando una mortalidad de 1'57 por 1.000 habitantes.

D. Juan Mestre Bargalló ha renunciado la persecución del expediente de la mina de plomo «La Catalana», sita en término municipal de La Argentera.

A causa de lo tempestuoso del dia, tuvo que suspenderse el domingo último la función que en nuestro circo teatral había de celebrar en la tarde de dicho dia la notable campaña acrobática que dirige el Sr. Romero.

Ayer se reunió en la vecina ciudad de Reus el Sindicato de fabricantes de alcohol vírico de la provincia de Tarragona, acordando la remisión del siguiente telegrama, á los señores Excmo. Presidente Comisión general Presupuestos.—Excmo. Presidente Congreso.—Excmo. Ministro Hacienda.—Julian Nougués, Diputado.—Fidel García Bélgara, Diputado.—Madrid.

«Sindicato fabricantes alcohol vírico Tarragona ruega vuecencia que el discutirse proyecto reforma ley alcoholos tenga en cuenta necesidad imperiosa unificación impuestos rebajar adeudo tomar por base hectólitro 100 grados absolutos y suprimir tarifa C á cambio de patentes.—Secretario, Mestres.—Presidente Sementé.»

En los términos municipales de Marsà y Falset y con el nombre de «Agustínes» don José Mangrané Nolla ha solicitado el registro de noventa pertenencias mineral de hierro.

Debido á la proximidad de las fiestas, empiezan á verse por nuestras calles algunas bandadas de los tradicionales pavos, los cuales según nuestras noticias se cotizan á precios algo tanto elevados.

Han salido para Barcelona en uso de licencia de Paseo los capitanes del regimiento de Luchana don Francisco Klein y don Luis Gomila.

Se ha concedido licencia para Reus al capitán de infantería don Wenceslao Sabún.

El señor ministro de Hacienda ha dirigido un telegrama á la Cámara Agrícola de esta ciudad, en el que manifiesta, que en vista de sus gestiones ha concedido seis meses de prórroga á los cosecheros que han elaborado mistelas para liquidar los derechos de consumo garantizados por los alcoholes empleados en las mismas.

En nuestro nombre y en el de los agricultores damos expresivas gracias al Sr. Navarro Reverter por tan justa resolución y felicitamos á la Cámara Agrícola por el éxito alcanzado en favor de la clase que representa.

Según está anunciado, esta tarde á las cinco debe reunirse en sesión la Junta municipal para proceder á la aprobación de los presupuestos que han de regir durante el próximo año de 1907.

El oficial 1.º de Administración militar don Arturo Alfonso Vivero, que había sido recientemente destinado á la Comisión de atrasos de Administración militar establecida en Aranjuez, ha sido nuevamente destinado á la Comisión liquidadora de Cuba instalada en esta plaza.

Se ha encargado nuevamente de la Fiscalía de esta Audiencia provincial el ilustrado y recto funcionario de la Administración de justicia D. Francisco Dechent.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para mañana los libramientos de pagos siguientes:

D. Ramon Garzon, 1978'26 pesetas  
D. Francisco P. Soler, 420'75  
Depositario Pagador 49600'00.

Nuestro paisano el primer teniente de infantería D. Antonio Aymat Jordá que presta sus servicios en el regimiento infantería de las Palmas, ha sido destinado al de Almansa, y al de Luchana el de igual empleo don José Betancourt Cirnesos.

Con el nombre de «Concepción» D. José Vallés Vernet ha solicitado el registro de ocho pertenencias de mineral de plomo, sitas en término municipal de Bellmunt.

Ha sido ascendido á cabo de cornetas, el corriente del regimiento infantería de Almansa Juan Puvill Puntarro.

Hallase vacante el cargo de recaudador del Ayuntamiento de Montreal.

## Boletín Oficial

Ministerio de la Gobernación.—R. O. C. disponiendo que los Gobernadores civiles, remitan un estado de las cuentas correspondientes al ejercicio de 1907 en la forma que se publica.

Gobierno de la provincia.—Se remite al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por D. Alberto Portegas Cortiella.

Comisión provincial.—Se admite la renuncia del cargo de concejal del Ayuntamiento de Secuita presentada por D. Jaime Furtuny Virgili.

Adm. de Hacienda.—Relación de los pagares otorgados por compradores de bienes desamortizados, cuyos plazos vencerán en el mes de Enero próximo.

Ayuntamientos.—El de Tarragona publica un extracto de los acuerdos tomados por el mismo durante el mes de Septiembre último.

El de Perelló publica un extracto de los acuerdos tomados por el mismo durante el mes de Noviembre próximo pasado.

El de Montblanch publica un extracto de los acuerdos tomados por el mismo Junta municipal durante los meses de Septiembre y Octubre últimos.

Los de Tortosa, La Galera, Nules, Gratalllops, Cabra, Montreal, San Carlos de la Rápita, Argentera y Pasanant, anuncian servicios.

Previdencias judiciales.

## Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Ntra. Sra. de la Esperanza.  
SANTOS DE MAÑANA.—S. Nemesio mr.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en Nazareth.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continua en la iglesia del Sagrado Corazón Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana

de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuarto ó ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piados ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado oter, minará con la vendición y reserva.

## Sección oficial

### Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer

NACIDOS.—Pedro Sanchez Calmache, Carmen Ribas Segura, Antonio Cortés Rosell.

FALLECIDOS.—Manuel Melich Gordillo, rambla de San Carlos 59, (7 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

## Sección comercial

### Movimiento del puerto

EMBARCACIONES ILEGADAS ANTEAYER  
Niuguna.

DESPACHADAS

Ninguna.

ENTRADAS AYER

De Amsterdam y Barcelona v. holandés Flora, de 448 ts., c. Pophe, con efectos, consignado á la Sra. Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

De Marsella v. holandés Senior, de 773 ts., c. Oudenlik, con efectos, consignado á don Emilio Borrás.

DESPACHADAS

Para Amsterdam y esc., v. holandés Flora, con efectos.

Para Rotterdam y esc., v. holandés Senior, con tránsito.

Para San Carlos l. Alfreda, con lastre.

Para San Carlos l. Teresa, con lastre.

### Bolsa de Madrid

	Madrid, 17, 17'82.
5 por 100 interior contado	81'40
4 por 100 idem fin mes	81'45
5 por 100 idem fin próximo	90'00
5 por 100 amortizable	100'05
Carpetas provisionales amortizable 5 010	000'00
Banco de España	44'00
Tabacalera	400'50
Cambios de Paris	9'40
Idem. de Londres	27'63
4 por 100 exterior	00'00

### Bolsa de Barcelona

	Barcelona, 17, 15'56.
CAMBIOS EXTRANJEROS	
Londres á 90 días fecha	27'05 d.
Id. á 60 días fecha	00'00
Id. á 3 días vista	00'00
Id. cheque	27'70 p.
Paris á 90 días fecha	00'00
Id. la vista	9'65
Hamburgo á la vista..	00'00
EFFECTOS PUBLICOS	Dinero Papel
4 por 100 interior contado	00'00 00'00
fin mes	81'45 81'475
fin próximo	00'00 00'00
Denda amortizable fin mes	00'00 00'00
Carpetas provis. Amot. fin mes	00'00 00'00
OBLIGACIONES CONTADO	
Ferrocarril Norte especiales	106'25 106'50
San Juan Abadesas	00'00 00'00
T. B. y F. 2 1/4 por 100	58'75 59'00
T. B. y F. 4 1/2 por 100	102'00 102'25
Alicante 4 por 100	96'25 96'50
M. T. B. Reus Roda	55'75 56'00
Almansas 3 % no adher.	00'00 00'00
Almansas 3 p. 100 adher	76'00 76'25
Orense	53'75 54'25
ACCIONES FIN MES	
Banco Hispano Colonial	000'00 000'00
Sociedad Catalana General de Crédito	00'00 00'00
Medina-Zam. y O. á V.	29'10 29'20
Norte de España	62'69 62'70

## Correo de Madrid

Madrid, 16.

Esta tarde, á las tres, se ha verificado en la Academia de San Fernando la recepción del arquitecto D. Juan Bautista Lázaro de Diego.

El acto ha revestido extraordinaria brillantez, habiendo concurrido al mismo gran número de académicos.

# Centro Barcelonés

## QUINTAS

Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Calle del Carmen, 41, 1.º — BARCELONA

Esta antigua Asociación que suscribe anualmente en toda España miles de pólizas y que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, ofrece á las familias interesadas en la próxima quinta, como lo ha hecho en las anteriores, la condición inmejorable de permitir QUE LOS INTERESADOS DESEN SITEN SU DINERO EN EL MISMO PUEBLO Ó DONDE SE QUIERAN, SIN QUE LA DIRECCIÓN SE INCARTE DE LOS CAPITALES HASTA LA EPOCA DE LA REDENCION DE LOS MOZOS. Esta condición es la única que asegura á las familias el capital de sus pólizas, ya que no tienen que desembolsarlo ó mandarlo á ninguna parte ni puede nadie hacer u-o de él.

Para prospectos, relaciones de asociados de la última quinta que darán fe del comportamiento de esta Asociación, informes ó suscripciones á nuestro Delegado

**DON SERGIO NICOLAU**

BAMBLA DE CASTELAR, NÚM. 27, 1.º, 1.ª — TARRAGONA

### Arreglo escolar

Ya se ha constituido la comisión del Congreso que entenderá en el proyecto de ley sobre arreglo escolar. Ha sido nombrado presidente de la misma el Sr. Muro y secretario el señor Rancés.

### La situación económica

El ministro de Hacienda ha conferenciado con el Sr. Canalejas á fin de llegar á un acuerdo para la aprobación de los Presupuestos.

Ha dicho el Sr. Canalejas que al Gobierno le parecerá de perlas el acuerdo. El presidente del Congreso consultará con los jefes de las minorías.

El Gobierno desea legalizar la situación económica para dejar libre la prerrogativa regia.

La prórroga del "modus vivendi" comercial con Alemania se firmará muy en breve.

### Las Cortes

Se dice que las Cámaras, después de las vacaciones de Navidad, reanudarán sus tareas del 10 al 15 Enero, en lugar del dia 7 como se decía.

### Bolsin

Madrid, 17. Interior fin mes, 81'57. Inferior próximo, 00'00.

Francos 9'45. Libras, 27'61. Emprestito nuevo, 100'00.

### Bolsin

Barcelona, 17. Despues cierre, corri ultima hora. Interior fin mes, 81'65. Id. próximo, 00'00.

Acciones Norte, 63'50. Alicantes, 98'00. Orenses, 00'00. Colonial, 0.00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

## TAQUIGRAFÍA

Se abrirá un curso el dia 2 de Enero próximo. Mensualidad, 5 ptas. Dirección, Armán, 3, 2.º 2.

Lecciones alternas de siete á ocho de la noche. Clasificación de alumnos: los menores de 16 años, lunes, miércoles y viernes. Mayores, martes, jueves y sábados.

Clase especial para los estudiantes. A los tres meses prácticas de velocidad.

Para la inscripción dirigirse de palabra ó brevemente por escrito á D. Luis Aris.

## SACOS USADOS

propios para algarrobos

tengo en venta algunas partidas. Para pedidos dirigirse a

Don José Cabetas

Plaza de la Victoria, 49. Teléfono 378. Zaragoza.

